

EDITA

COOPERATIVAS AGRO-ALIMENTARIAS
DE CASTILLA-LA MANCHA
Ronda de Buenavista, 15 / 2º
Tfno.: 925 21 09 21 Fax: 925 21 09 16
45005 TOLEDO ucaman@ucaman.es

PRESIDENTE

Ángel Villafranca Lara

VICEPRESIDENTE

Emiliano Cuenca Morales

SECRETARIO

Félix Díaz Espinosa

VICESECRETARIO

Agustín Fuentes Pardilla

VOCALES

José Luis López Elvira
Julián Almansa Aranda
Francisco Rafael Carrión Alcázar
Fernando Sánchez Miedes
Aniceto Mateo Moya
Francisco Garrido González,
Miguel Fernández Díaz
Julio Bacete Gómez
Miguel Ángel Gallego Cejalvo
Pablo Díaz Peño
Fermín Gómez Anguix
Julián Almansa Aranda
Julio Bacete Gómez
Manuel Valero Quiralte
Pablo Díaz Peño

INTERVENTORES

José María Arcos González
Ángel Atanasio Sánchez

DIRECTOR

José Luis Rojas Sánchez

SUBDIRECTOR

Juan Miguel del Real Sánchez-Flor

COORDINACIÓN

Alicia Sanchez López-Covarrubias

CONSEJO ASESOR DE REDACCIÓN

Equipo Técnico de Cooperativas
Agro-alimentarias Castilla-La Mancha

FOTOGRAFÍA

Producción propia

IMPRESION, DISEÑO y MAQUETACION

AS Agencia de Comunicación
y Servicios Publicitarios



DEPÓSITO LEGAL: TO-1003-1996



cooperativas agro-alimentarias

Castilla-La Mancha

editorial	5	Certificación International Food Standard	37
campaña vitivinícola 2010/2011	6	Santiago Apóstol implanta con éxito la Certificación del Sistema de Calidad internacional Food Standard	
Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha desarrollará las Organizaciones de Productores Vinícolas como nuevo instrumento comercializador y vertebrador		cooperación Albania	39
aceite	12	Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha traslada a Albania su modelo cooperativo	
El Aceite de Oliva bate récords de Mercado		cooperativa COABA	41
frutos secos	15	"Subsistir hoy en día es todo un éxito"	
Se retrasa la cosecha de frutos secos, pero llega con buena calidad		cooperativa Campo de Calatrava	42
agricultura ecológica	17	La Cooperativa Oleovinícola Campo de Calatrava de Bolaños celebra mañana sus Bodas de Oro	
Nuevos Impulsos para la Agricultura Ecológica en la región		IPEX	44
artículo de opinión	18	¿Quiere exportar?	
Cereales, Sector solo apto para cardíacos		breves	45
melón	20	presentación web	47
El sector del melón en Castilla-La Mancha se enfrenta a un mercado hundido		Cooperativas Agro-Alimentarias se acerca a la sociedad con una nueva web	
leche	21	entrevista	49
Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha, en la concentración contra la distribución y las industrias lácteas		CAYO LARA MOYA	
wintetech	23	entrevista	55
"Nuevas Tecnologías en Viticultura y Elaboración de Vino"		MIGUEL ÁNGEL GALLEGO	
nitratos	24	certifood	58
Zonas vulnerables y fertilización nitrogenada		Certifood, con presencia en todo el territorio nacional y europeo, apuesta por la certificación y controles de calidad en Castilla-La Mancha	
formación	28	auditoría	61
Nueva propuesta formativa a Cooperativas		El proceso de amortización	
artículo formación	31		
El saber ocupa lugar (y II)			
acuerdos intercooperativos	33		
Acuerdos Intercooperativos, paso previo a la fusión			
desayuno saludable	35		
"Y tú, ¿Qué desayunas"			



PROYECTO WINETech: “Nuevas Tecnologías en Viticultura y Elaboración de Vino”

Desde Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha llevamos cerca de un año y medio desarrollando el pionero Proyecto Winetech en algunas de nuestras bodegas cooperativas. Pasado este tiempo, los esfuerzos se centran ahora en el acercamiento a la realidad del sector vitivinícola de la región de Castilla La-Mancha en materia de innovación y desarrollo tecnológico. No se trata sólo de examinar, sino de detectar cuáles son los aspectos de I+D+i más demandados y en los que las cooperativas, bodegas y otras empresas auxiliares cuya actividad fundamental gira en torno a la viticultura o enología, están dispuestas a dedicar en recursos y tiempo para fortalecer este eje como elemento de competitividad.

Para ello hemos analizado y evaluado, según criterios consensuados por todos los socios del proyecto, los cuestionarios de detección de necesidades tecnológicas recibidos, estamos hablando de más de 60 encuestas de las 800 enviadas en Castilla La-Mancha. La selección a través de estas encuestas nos ha permitido escoger 20 empresas cooperativas y no cooperativas que junto con otras de gran peso en la región han constituido el objetivo para concertar una entrevista en sus instalaciones con el fin adentrarnos junto con la dirección y el equipo técnico en la actividad empresarial, detalles técnicos y sobre todo, la identificación de proyectos de I+D+i. Hasta el momento actual han sido identificados cuatro proyectos en los que una bodega o empresa auxiliar del sector ha encontrado en investigadores de la Universidad de Castilla-La Man-

cha la repuesta a la demanda que necesitan. Estas cuatro iniciativas se han convertido en proyectos presentados a la convocatoria HITO 2010 de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha solicitando financiación para poder ser ejecutados.

Una de las principales áreas de actuación es la de creación de una Red Interregional de Servicios de Promoción de Investigación, Desarrollo e Innovación en el sector vitivinícola, que permitirá la conexión de oferta y demanda tecnológica en conjunto con el resto de los socios de WINETech

La información generada hasta la fecha tras la realización de más de 30 reuniones es cuantiosa, y refleja que muchas inquietudes son compartidas, lo que generará una demanda conjunta en determinados aspectos de investigación e innovación como la valorización de subproductos en vinificación, optimización de la eficiencia del uso del agua en viticultura, la mejora en el conocimiento del empleo de productos enológicos (por ejemplo el comportamiento y capacidad de los enzimas), o el desarrollo de métodos rápidos y eficientes para el análisis de la calidad de la uva.

Es importante transmitir estos datos para orientar el desarrollo de la investigación del sector vitivinícola y dar una cobertura a las necesidades detectadas en las empresas, de la misma manera que el conocimiento por parte de las fun-

daciones y centros de investigación debe de ser accesible y transparente para todos.

Una de las principales áreas de actuación es la creación de una Red Interregional de Servicios de Promoción de Investigación, Desarrollo e Innovación en el sector vitivinícola, que permitirá la conexión de oferta y demanda tecnológica en conjunto con el resto de los socios de WINETech, para ello nos seguiremos reuniendo e intercambiando experiencias con todos ellos.

El próximo encuentro, que tendrá lugar en la localidad francesa de Gruissan, a través de un evento abierto dirigido a todos los actores del sector vitícola y enológico, se darán a conocer a nivel interregional las novedades tecnológicas desarrolladas para la viticultura y la enología, así como estrategias financieras europeas y regionales. La jornada que está organizada por el INRA y el grupo ICV, socios franceses del proyecto, reunirá a todos los representantes de los distintos comités para hacer una puesta conjunta y especificar el desarrollo de algunas tareas.

Esperamos que dicho evento tenga al menos, la repercusión que hasta ahora están teniendo todas las acciones promovidas por WINETech, porque juntos somos más. ☺

